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Wissen. Macht. Reich.




König Herodes, die Juden Kleinasiens und Rom





Baltrusch, Ernst





Die Krise der Römischen Republik war nicht minder eine ‚Reichskrise‘ als eine ‚Verfassungskrise‘,  wie etwa Ciceros Analyse der Verwaltungsprobleme in der Provinz Asia zeigt. Der  erste Princeps Augustus experimentierte deshalb mit neuen Verwaltungsformen. Die Flexibilität  auf diesem Gebiet kommt während der Herrschat des Klientelkönigs Herodes zum  Ausdruck, der auch offensiv daran ging, sich als jüdischer Herrscher im Imperium Romanum  unverzichtbar zu machen. Sein ‚Wissen‘ über die jüdische Religion ermöglichte es ihm,  über die Grenzen seines Reiches hinaus Einfluss zu gewinnen. Eine Analyse des Agrippa-  Besuches in Jerusalem und der sich daran anschließenden Reise des Herodes und Agrippas  in Kleinasien zeigt, welche neuen Möglichkeiten von Verwaltung unter dem neuen Princeps  ausprobiert wurden, um Verwaltung zu professionalisieren. 
Cicero’s analysis of the Roman administrative problems in Asia Minor reveals that the crisis  of the late Roman Republic was an imperial crisis no less than a constitutional one.  To correct these difficulties Augustus, its first princeps, therefore experimented with new  administrative structures. The flexibility in this field is clearly seen during the reign of the  client king Herod. This Jewish king and Roman citizen tried to make himself indispensable  as a Roman administrator by his ‘knowledge’ of the Jewish religion, which enabled him to  gain influence outside his own realm. A close reading of Flavius Josephus on Agrippa’s visit  to Jerusalem and the subsequent journey made by Herod and Agrippa through Asia Minor  shows what new administrative possibilities were being tried out under the new princeps  in order to professionalize Roman administration. 
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